
Bilan moral 2023         20 janvier 2024 

 

Bonjour à toutes et à tous, merci de vous être libérés pour participer à notre Assemblée 

générale ordinaire. 

 

On commence une nouvelle année et malgré un contexte international et national 

préoccupant, je présente à tous nos adhérents, sympathisants, au nom de l’association une 

bonne et heureuse année 2024 sereine et apaisée. 

Nous prolongerons cette Assemblée Générale par la rencontre conviviale avec les habitants 

sous la halle de 11 h 00 à 12 h00. 

En quelques lignes voici le bilan moral 2023 : 

Les idées et actions pour maintenir l’association ont été nombreuses et efficaces par les 

contacts avec les adhérents et les habitants. 

 

Nous avons mis en place un lien sur Facebook fréquemment alimenté par les sujets côtois 

qui nous préoccupent.  

 

Nous avons réalisé deux journaux distribués sur la commune un en juin et l’autre en ce 

début d’année 2024. Ces journaux font la synthèse des différentes informations diffusées 

sur les réseaux sociaux. 

Ils sont distribués dans toutes les boites à lettre et par porte à porte dans quelques 

quartiers sélectionnés. Les retours sont bons, ils sont appréciés par la population. Merci aux 

adhérents volontaires pour ces actions qui sont très profitables à la vie de l’association et 

aux échanges avec les habitants. 

 

Comme toutes les années, nous relançons une campagne d’adhésions qui nous permet de 

renouer avec certains d’entre nous. Hélas force est de constater le manque de jeunes 

adhérents à notre association. Force est aussi de constater le manque d’enthousiasme de la 

population à venir partager leurs idées, leurs interrogations. 

Comme en 2014 et 2020 l’échéance des élections municipales et intercommunales 

approche et je crains que tout le travail de ces quatre années ne se solde par un futur qui 

ne nous correspond pas. 

 

Nous avons rencontré les citoyens lors de plusieurs manifestations : 

 Nous avons participé en 2023 à une rencontre « échange citoyen » en juin au parc 

Allivet sur les mobilités 



 et à la manifestation « Parking Day » en septembre en proposant aux visiteurs de se 

prononcer sur leurs attentes d’aménagement de notre ville.  

Malgré quelques difficultés de la majorité et grâce à la pugnacité de certains 

adhérents, nous avons pu participer. Notre stand a été très bien accueilli et fait 

l’objet de nombreuses propositions. 

Dans nos démarches d’échanges avec les habitants, nous essayons d’établir une 

communication constructive pour donner nos visions et perspectives telles que nous 

voudrions voir évoluer notre ville et notre environnement et surtout laisser la parole aux 

habitants. 

On échange et on travaille régulièrement avec les quatre élus de la Côte Saint André Pour 

Tous. Certains d’entre nous participent à la préparation des conseils municipaux. 

Ces échanges sont essentiels pour comprendre et suivre l’actualité locale et 

intercommunale.  

Je vous rappelle que la présence à la réunion mensuelle et aux conseils municipaux en 

présentiel sont des opportunités essentielles pour se maintenir informé, pour faciliter notre 

efficacité et soutenir nos élus.  

Nous pouvons regretter le peu de présence des adhérents dans le public de ces conseils. 

C’est une occasion de montrer le dynamisme de notre groupe. 

On constate que les interventions et alternatives présentées par notre groupe municipal 

perturbent et agacent la majorité municipale. C’est une preuve que nos actions 

constructives dérangent. Il est dommage que tout ce travail n’entrave pas les prises de 

décisions de la majorité municipale en place.  

Cela fait dix ans qu’à toutes les AG de notre association je répète sous des formes 

différentes les mêmes affirmations et regrets de notre efficacité à reconquérir la mairie et 

pouvoir refaire partie d’une nouvelle majorité respectueuse des valeurs qui nous animent.  

Quels objectifs pour 2024 ? 

Tout d’abord se réveiller un peu. Je le rappelle, les élections municipales vont arriver très 

vite, il n’est pas suffisant de préparer un programme ambitieux dans la démocratie 

participative (ça on sait bien le faire). Mais c’est tout faire pour appliquer cette démocratie 

en gagnant les prochaines élections. Il faut inciter la population à voter et à nous de les 

informer pour que leur bulletin de vote nous soit profitable. En trois mots « bâtir notre 

électorat ». 

Toujours soutenir et amener de la matière à la réussite des parutions sur les réseaux 

sociaux et sur le site. Il faut apporter des sujets afin d’épauler ceux qui les portent, le 

rythme de ces informations demande beaucoup d’énergie difficile à tenir … parfois les 

auteurs rament et appellent à l’aide. 



Nous avons pu constater que nos publications intéressent l’équipe municipale majoritaire 

et sont « surveillées ». 

A partir de ces supports d’information, nous synthétisons les parutions dans nos journaux 

biannuels. Ce qui nous permet de maintenir sous d’autres formes d’information le contact 

avec la population. 

Nous avons réussi une rencontre citoyenne en novembre 2022, occasion d’établir un très 

bon échange avec les côtois avec le soutien d’intervenants intéressants … 

Le dynamisme nécessaire à ces préparations étant porté par trop peu d’adhérents, nous 

n’avons pas pu renouveler l’expérience en 2023. Nous avons programmé une rencontre 

publique citoyenne le 13 février 2024. Nous comptons sur votre participation dynamique 

pour assurer la réussite de ce moment et faire salle comble.  

Ces échanges avec la population sont nécessaires pour préparer notre avenir municipal. 

Trouver des solutions pour « rajeunir » notre association et par conséquent notre électorat. 

Nous avons besoin du soutien de tous, nouveaux adhérents jeunes ou moins jeunes bien 

sûr, mais également des plus anciens qui ont été moteurs, qui partagent certainement 

toujours nos préoccupations, mais qui sont devenus trop discrets.  

 

Nous avons modifié nos statuts pour transformer notre association en mouvement 

politique et étendu notre périmètre au territoire. Ceci devrait nous permettre de 

développer et renforcer notre impact et drainer de nouvelles adhésions 

 

Je vous remercie de votre attention et demande à présent au trésorier de présenter le bilan 

financier 2023 et le budget prévisionnel de l’année 2024. Ensuite, nous passerons aux votes 

pour l’adoption de ces deux bilans. 

 

 


